
 

 

 

 

 

市では、「いすみ市過疎地域持続的発展計画（素案）」について、広報いすみ

（９月号）やホームページ等でパブリックコメントを募集しました。その結果、

5人の方から 21件の意見が寄せられました。いただいたご意見及びこれに対する

市の考え方は以下のとおりです。貴重なご意見をお寄せいただき、ありがとうご

ざいました。 

№ ご意見等 市の考え方 
修正等の

有無 

1 ① 空き地等について草が繁茂し害獣

が住みついているため、放置対策に

ついて考えてほしい 

① 空き地・耕作放棄地・有害鳥

獣対策については本文記載

のとおり各種施策を実施し

てまいります。 

無 

2 ① 人口に関する目標について夷隅地

域の目標値を設定すべき 

② 総人口の目標値が 34,000 人となっ

ているがその目標値となった場合、

市全域が過疎指定を受けるのでは

ないか 

③ 目標値を社会増減±0 ではなく定

住率で目標値を設定すべき 

④ 市の「街の幸福度」が県平均を上回

ったことが新聞で報じられたこと

から活用すべき 

⑤ リモートワーク推進による移住の

推進が論じられていない 

⑥ 移住した人にアンケート若しくは

懇談会等の開催による意見集約に

よって移住対策を考えてもよいの

ではないか 

① 一部過疎地域の指定であり

ますので、ご意見を踏まえ、

夷隅地域の人口に関する目

標を追加します。 

② 目標値となった場合、現行法

の過疎地域要件では市全域

が過疎指定を受けることは

ないと考えます 

③ 定住率については重要と考

えますが、明確な定義が定め

られておりませんので、ご意

見は参考とさせていただき

ます。 

④ 「街の幸福度」については、

本調査の回答数が少ないた

め、今後調査内容、結果を踏

まえて活用を検討してまい

ります。 

⑤ リモートワークの普及につ

いては記載されております

ので、ご意見を参考に引き続

き移住定住施策を推進して

まいります。 

⑥ 移住定住促進事業では、移住

有 
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者等にアンケート調査等を

実施しており、内容を反映し

て事業を進めております。ご

意見のとおり、今後も引き続

き実施し、政策立案に努めて

まいります。 

3 ① 市内で高等学校・大学以上の教育の

選択肢を増やすため、授業をテレビ

電話で行う分校をいすみ市内に設

置する 

② フリースクールなどの学校以外の

教育機関の拡充あるいは子どもの

学習空間の多様性の増加 

③ 夷隅地域に限定した新規就農者へ

の支援に関する年齢制限引き上げ

等について 

④ いすみ鉄道並びにＪＲ外房線を利

用した農産物の輸送・物販・ＰＲと

うについて 

⑤ 空き家バンクならぬ農地バンクに

よる耕作放棄地の減少及び農薬や

化学肥料使用の明示 

⑥ ハザードマップの拡充（ソーラーパ

ネル設置場所表示）及びソーラーパ

ネル設置場所の規制 

① 教育の選択肢を増やすこと

は必要であると考えます。現

在、コロナ禍ではリモートに

よる授業が行われておりま

すが、今後の社会情勢や教育

ニーズを捉え、ご意見を参考

に検討してまいります。 

② 市では、適応指導教室を開設

して学習の機会を設けてお

ります。引き続き多様な学習

方法や学習形態の取り入れ、

生涯学習施設の整備充実に

努めてまいります。 

③ 新規就農者の相談や農地確

保等については本文記載の

とおり各種施策を実施して

まいります。ご意見は参考と

させていただきます。 

④ ご意見を参考に農産物のＰ

Ｒ及び企業と連携した販売

促進について検討してまい

ります。 

⑤ 農地利用の最適化に向け、ご

意見を参考に農地中間管理

機構や農協等の関連機関と

連携し強化を図ってまいり

ます。 

⑥ 太陽光発電設備の設置につ

いては、市の指導要綱に基づ

き適切に対策を行っており

ますので、ご意見は参考とさ

せていただきます。 

無 
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4 ① 刈草、落ち葉がごみ収集所へ可燃ご

みとして出されているため、堆肥化

してはどうか 

① ② 

刈草・落ち葉・生ごみの堆肥

化については、製造や保管に

無 

 

 



② 可燃ごみの半分は生ごみで燃やす

には多量のエネルギーが必要。土着

菌センターで回収し堆肥化するな

ど有効活用してはどうか 

③ 再エネを最大限利用するため市役

所、小中学校、保育所などを再エネ

で賄うなど市を挙げて推進してい

くべきではないか 

④ 市として電気自動車の導入及び充

電ステーションの設置を検討して

ほしい 

⑤ いすみ市ゼロミッション宣言 2050

年までに二酸化炭素排出実質ゼロ

を目指している自治体が全国で

700以上ある。市もこれに参加し、

具体的な目標値を定めた行動計画

を策定することが必須と思う 

関するコストの増加や排出段

階での異物混入などの課題に

より現在は実施が難しい状況

です。課題解決に向けて今後

検討してまいります。 

③ ④ ⑤ 

ご意見を参考に温室効果ガス

排出削減に向けた取り組み等

を追加させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

有 

 

 

 

5 ① 環境対策を盛り込んでください。 

環境問題に触れている箇所はある

が、軽く触れているのみで具体的な

対策があまり記載されていないた

め積極的な対策を検討してほしい。 

② 放置された森林への対策を盛り込

んでください。 

森林資源の活用や、森林を利用した

観光の発展などより力をいれてほ

しい。 

③ 温暖化対策を強化してください。 

他の自治体では温室効果ガス削減

に向け様々な対策を実施している。

いすみ市は太陽光発電システムの

補助が廃止となってしまった。 

「ゼロカーボンシティ宣言」や「温

室効果ガス削減目標を具体的に定

める」など、目標を設定し、それに

向けた政策を検討してほしい。 

① 本計画において、自然環境の

保全等については記載して

おり、今後も環境対策を継続

して取り組んでまいります。 

また、ご意見を参考に温室効

果ガス排出削減に向けた取

り組み等を追加させていた

だきます。 

② 放置された森林への対策は、

有害鳥獣対策の観点からも

重要であり、原案においても

林道や里山の整備について

記載されております。森林資

源の活用及び森林を利用し

た観光についても、課題等を

含め今後検討させていただ

きます。 

③ ご意見を参考に温室効果ガ

ス排出削減に向けた取り組

み等を追加させていただき

ます。 

有 
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